
 

 

Niederschrift über die Jahreshauptversammlung des TTC Blau-Weiß Grevenbroich 1939 e.V. am Freitag, 

den 23. August 2024 im Vereinsheim unterhalb der Turnhalle der Städtischen Realschule Grevenbroich, 

Bergheimer Straße 51/53 in 41515 Grevenbroich – Stadtmitte. 

============================================================================ 

 

Anwesend waren 19 stimmberechtigte Mitglieder des TTC Blau-Weiß Grevenbroich 1939 e.V. laut 

beigefügter Anwesenheitsliste. (ANLAGE 1) 

 

 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

 

Um 19.15 Uhr eröffnete der 1.Vorsitzende René HOLZ die Jahreshauptversammlung. 

René HOLZ begrüßte alle Anwesenden recht herzlich; sein besonderer Gruß galt dem Ehrenvorsitzenden 

Michael KEIL. 

 

Ausdrücklich entschuldigt hatten sich zu dieser Jahreshauptversammlung Christoph SAPPERT, Sascha 

SCHIRRMACHER, Michael SCHÜLLER, Jan SCHÜLLER, Kevin THEIS, Marcel KRÄMER, Patrick 

MOEDE, Mathias JAKOBI, Bernd KRAHWINKEL, Christian CAMRATH, Bodo FÖRSTER, Carsten 

MAINZ und Irmgard SCHÄFER. 

 

Die Versammlung erhob sich zu einer Gedenkminute zu Ehren aller verstorbenen Mitglieder, insbesondere 

der seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen Martin SCHLÄGER, Eberhardt BÖLKE und Klaus 

SCHOLEMANN.   

 

Vertreter der örtlichen Presse konnten an dieser Stelle nicht begrüßt werden. 

 

Abschließend stellte HOLZ fest, dass die Einladung frist- und formgerecht ergangen und darüber hinaus die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung satzungsgemäß gegeben ist. 

 

Gegen die vorab per E-Mail und postalisch versendete und gleichzeitig vorgelegte Tagesordnung wurde 

seitens der Anwesenden keinerlei Einwand erhoben. HOLZ beantragte eine Ergänzung der Tagesordnung 

um den Punkt 8.5 Neuwahl des Jugendwarts, da sich der amtierende Jugendwart nach Versendung der 

Einladung entschlossen hat, das Amt schnellstmöglich zur Verfügung zu stellen. 

Dies wurde von der Versammlung einstimmig genehmigt. 

 

2. Anträge 

 

Es lagen drei (3) Anträge des Ehrenvorsitzenden Michael KEIL vor. (ANLAGEN EA1 und EA2)         

Er erklärte der Versammlung die Gründe dieser Anträge. Der 1. Vorsitzende René HOLZ, der Kassierer 

Heinz-Theo HANNING und der Geschäftsführer Rolf RABIEGA erklärten ihre jeweilige Sichtweise zu den 

Anträgen. Nachfragen einzelner Mitglieder wurden beantwortet.  

 

Antrag 1 (Änderung TOP 4 des Protokolls der JHV 2023): Während niemand der auch im Vorjahr anwesenden 

Vereinsmitglieder Zweifel am Inhalt des gestellten Antrages äußert, wird der Antrag bei 1 Ja-Stimme, 12 

Enthaltungen und 4 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt. 

Antrag 2 (Änderung TOP 7.1 und 7.3 des Protokolls der JHV 2023) wurde vom Antragsteller aufgrund der 

aktuellen Berichte zurückgezogen 

Antrag 3 (Änderung der Satzung § 7 – Ziffer 15) wurde vom Antragsteller zurückgezogen, da der 

Geschäftsführer zugesagt hat, ab sofort das Protokoll samt Anlagen an die Mitglieder per Mail zu versenden. 



 
 

3. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 

 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 wurde an alle Mitglieder elektronisch versandt. Das 

Protokoll wurde durch die Versammlung mit 12 JA-Stimmen und 7 Enthaltungen genehmigt. 

 

 

4. Ehrungen 

 

Die Ehrungen nahm der 1.Vorsitzende René HOLZ vor. 

 

Die Verdienstplakette des TTC BW Grevenbroich 1939 e.V. wurde für das Jahr 2023 / 2024 aufgrund ihres 

regelmäßigen Einsatzes in der 7. und 8. Mannschaft und diverser Ersatzgestellungen und zahlreichen 

Teilnahmen an Turnieren an Clara ADLER verliehen. Sie war ebenso sehr oft als Zuschauerin bei diversen 

Spielen verschiedener Mannschaften anzutreffen und hat sich sowohl beim Jugendtraining als auch in der 

Arbeitsgruppe „Homepage“ sehr stark engagiert. 

 

Der Wander–Ehrenpreis „Sportler/in des Jahres“ für das Jahr 2022 / 2023 wird nachträglich an Jan 

SCHÜLLER aufgrund seines regelmäßigen Einsatzes in der 2. und 3. Mannschaft verliehen. Jan hat in dieser 

Spielzeit seinen QTTR-Wert deutlich verbessert und ist in der neuen Saison eine feste Größe im mittleren und 

unteren Paarkreuz der 2. Mannschaft. 

 

Der Wander–Ehrenpreis „Sportler/in des Jahres“ für das Jahr 2023 / 2024 wird an Valerian STOLL aufgrund 

seines regelmäßigen Einsatzes in der 1. und 2. Mannschaft verliehen. Valerian hat in dieser Spielzeit seinen 

QTTR-Wert deutlich verbessert und ist in der neuen Saison eine feste Größe im mittleren Paarkreuz der 1. 

Mannschaft. 

 

Für ihre 25jährige Mitgliedschaft wurden David RIPPERS und Marius STRALEK (in Abwesenheit) geehrt. 

 

Für seine 50jährige Mitgliedschaft wurde Dr. Rainer SCHMIDT geehrt. 

 

René HOLZ hatte den Werdegang der Jubilare so gut wie möglich recherchiert und hat sie in einem Interview 

über diverse besondere Ereignisse befragt. (ANLAGE 2) 

Abschließend bedankte sich HOLZ nochmals für die langjährige Treue zum Verein.  

 

 

5. Bericht des Vorstands über das abgelaufene Geschäftsjahr 

 

HOLZ verwies auf die im Vorfeld der Jahreshauptversammlung elektronisch versandten Berichte des 1. 

Vorsitzenden, des Geschäftsführers, des Jugendwarts und des 1. Sportwarts (ANLAGEN 3 bis 6) Jedes 

anwesende Vorstandsmitglied gab dazu noch einige Erklärungen ab und Nachfragen wurden beantwortet. 

 

Der Kassierer Heinz Theo HANNING stellte zu Beginn seiner Ausführungen fest, dass die Vereinskasse am 

Mittwoch, den 03.07.2024 durch die gewählten Kassenprüfer Edgar SEELBACH und Martin SWART ohne 

Beanstandungen geprüft worden ist.  

Die Prüfberichte liegen dem Protokoll als Anlage bei. (ANLAGEN 7 und 8)  

 

 



 
 

Heinz-Theo HANNING gab die einzelnen Einnahmen und Ausgaben für das Geschäftsjahr 2023 mit genauen 

Beträgen an und zeigte der Versammlung damit eine gesunde finanzielle Lage des Vereins auf. Das detaillierte 

Zahlenwerk zum Bericht des Kassierers ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.  (ANLAGE 9) 

 

Der Kassenprüfer Edgar SEELBACH berichtete von einer positiven Kassenprüfung und bewertete die Kasse 

als sehr gut geführt. Er schlug der Versammlung die Entlastung des Kassierers vor.  

 

6. Wahl eines Versammlungsleiters 

 

Auf die Wahl des Versammlungsleiters wurde verzichtet.  

 

 

7.) Entlastung der Vorstandsmitglieder 

 

HOLZ beantragt daraufhin die Entlastung des Kassierers. Diese erfolgte durch die Versammlung 

einstimmig. 

 

 

8. Neuwahlen 

 

8.1) Neuwahl des 2. Sportwarts 

 

Der ausscheidende 2. Sportwart Marcel LEHMANN schlug Sascha SCHIRRMACHER für dieses Amt vor. 

Er hatte sich im Vorfeld bereit erklärt, dieses Amt zu übernehmen. Die Versammlung wählte Sascha 

SCHIRRMACHER mit 14 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung zum neuen 2. Sportwart. 

 

8.2) Neuwahl des Pressewarts / Webmasters 

 

Aus der Versammlung wurde Michael KEIL für dieses Amt vorgeschlagen. Er lehnte dies ab, da er sich 

bereits im Jahr 2005 positioniert hat, dass er für kein offizielles Amt mehr zur Verfügung steht. 

Aus der Versammlung fand sich niemand, der dieses Amt annehmen wollte. Das Amt bleibt bis auf Weiteres 

unbesetzt. 

 

8.3 Neuwahl des 2. Kassenprüfers 

 

HOLZ bittet die Anwesenden um Vorschläge für die Besetzung des 2. Kassenprüfers. 

Aus der Versammlung wurden Marcel LEHMANN, Michael KEIL und Suitbert WALTER vorgeschlagen, 

die Ihre Bereitschaft für eine Kandidatur bejahten. Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis:  

Marcel LEHMANN: 9 – Suitbert WALTER: 2 – Michael KEIL: 1 

Somit wurde Marcel LEHMANN zum neuen Kassenprüfer für 2 Jahre gewählt. 

 

8.4 Neuwahl des Ersatzkassenprüfers 

 

HOLZ bittet die Anwesenden um Vorschläge für die Besetzung eines Ersatzkassenprüfers für den Fall, dass 

einer der gewählten Kassenprüfer das Amt nicht ausführen kann. 

Aus der Versammlung wurde Suitbert WALTER vorgeschlagen, der seine Bereitschaft für eine Kandidatur 

bejahte. Die Abstimmung ergab folgendes Ergebnis: 11 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen. 

 

 

 



 
 

8.5 Neuwahl des Jugendwarts 

 

Die Tagesordnung wurde um diesen Punkt erweitert – siehe Punkt 1 letzter Absatz. 

Aus der Versammlung fand sich niemand, der dieses Amt annehmen wollte. Das Amt bleibt daher bis zur 

nächsten JHV durch den amtierenden Jugendwart Michael SCHÜLLER besetzt. 

 

9. Verschiedenes 

 

HOLZ erinnerte nochmals an die Vereinsmeisterschaften am 24.08.2024 und wünscht sich eine rege 

Beteiligung. 

 

RABIEGA merkte an, dass in diesem Jahr zum jetzigen Zeitpunkt keine Stadtmeisterschaft stattfinden wird, 

da laut Aussage der Stadt die Halle in Gustorf an allen Wochenenden im Dezember belegt sei. Da wir im 

September die Jungendbezirksmeisterschaft ausrichten, hat sich der Spielplan der „Elephants“ entsprechend 

verschoben. RABIEGA will nochmals mit der Stadt und den „Elephants“ Kontakt aufnehmen. Sollte dies 

ergebnislos verlaufen, will er den Stadtsportverband einschalten und auch eine entsprechende 

Pressemitteilung verfassen. 

 

Clara ADLER merkte an, dass für die Heimspiele der Jungen19-Mannschaft noch Betreuer für mindestens 2 

Heimspiele benötigt werden.  

 

Dirk GELHAUSEN machte den Vorschlag, für die Turniere eine JBL-Box zu erwerben um die Beschallung 

in der Halle zu verbessern. 

  

 

Es gab keine weiteren Wortmeldungen. 

 

HOLZ schloss die Versammlung um 22.15 Uhr. 

 

 

Protokoll geführt und niedergeschrieben: 

Grevenbroich, den 24.08.2022 

 

 

Rolf Rabiega 

Geschäftsführer 

 

 

Für die Richtigkeit der Niederschrift 

 

 

 

René Holz 

1.Vorsitzender 

 

 

 

Heinz-Theo Hanning 

Kassierer 


